


Сообщения подготовили  
Алексей Соловьёв, Анатолий ХруСтАлёв, виталий Черников.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, местами небольшой дождь; ветер западный, 
умеренный, местами порывистый; температура 
+13…+18.

1 октября по области – переменная облачность, 
местами небольшой дождь; ветер северный, уме-
ренный, местами порывистый; температура ночью 
+3…+8, днём +9…+14.

2 октября по области – переменная облачность, 
местами небольшие осадки, преимущественно в 
виде дождя; ветер северный, умеренный, местами 
порывистый; температура ночью -1…+4, днём 
+5…+10.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

ирина лаЗареВа
Празднества  начались 

ранним утром.  В Свято-
Митрофановском храме про-
шла Божественная литургия и 
молебен о сохранении и благо-
денствии родного города. За-
тем на стадионе им. И.В. Голи-
кова горожане смогли увидеть 
показательные выступления 
спортсменов и поболеть за лю-
бимые команды. Настоящая 
борьба развернулась между 
футболистами, баскетболиста-
ми, волейболистами. 

В то же время на централь-
ной площади города работала 
сельскохозяйственная ярмар-
ка. Развлекательно-игровая 

программа началась с кон-
курса граффити «Нарисуй 
своё Я». Семилукцы красок 
не жалели.  

С праздником горожан по-
здравили власти. 

Кульминацией торжества 
стала программа, подготовлен-
ная городским Дворцом куль-
туры «Октябрь» с участием 
профессиональных артистов. 
В завершение на главной сцене 
выступили гости из Москвы – 
музыкальная группа «Герои». 

А в десять вечера семи-
лукцев порадовал фейерверк. 
Жители города заметили, что 
такого прекрасного салюта у 
них не было уже давно.

С праздником, Семилуки! 

Поздравил однопартийцев
Председатель партии «Единая Россия» Дмитрий Медведев 

поздравил воронежских «единороссов» с победой на выборах. 
В адрес секретаря Воронежского регионального отделения 
партии «Единая Россия» Владимира Нетёсова поступило 
письмо, в котором, в частности, говорится: «Избирательная 
кампания проходила в условиях серьезной конкуренции. Ее 
итог – свидетельство высокого авторитета партии «Единая 
Россия» в регионе. Результат эффективной работы всего регио-
нального отделения партии по воплощению в жизнь значимых 
для людей проектов и инициатив, организации предвыборной 
кампании».

Деньги на лечение в крыму 
Председатель Правительства России Дмитрий Медведев сво-

им распоряжением утвердил распределение иных межбюджет-
ных трансфертов, предоставляемых в 2014 году из федерального 
бюджета бюджетам субъектов РФ. Речь идёт о финансировании 
лечения граждан, имеющих право на получение набора социаль-
ных услуг, в санаторно-курортных организациях Республики 
Крым и Севастополя, и предоставлении бесплатного проезда на 
междугородном транспорте к месту лечения и обратно. Объём 
необходимых на эти цели средств рассчитан, исходя из средней 
стоимости путёвки в 19 тысяч рублей и средней стоимости про-
езда авиационным транспортом в 11,6 тысячи рублей. Размер 
межбюджетного трансферта для Воронежской области состав-
ляет более 26 миллионов 509 тысяч рублей.

Хлебная высота россоши
Земледельцы Россошанского района уже собрали 200 тысяч 

902 тонны зерна. Это на сегодняшний день – лучший резуль-
тат в Воронежской области. Как сообщил «Коммуне» глава 
администрации Россошанского муниципального района Иван 
Алейник, особенно порадовала хлеборобов озимая пшеница, 
которая занимала свыше 26 тысяч гектаров и дала с каждого 
из них более чем по 40 центнеров. Сейчас в разгаре уборка 
кукурузы на зерно, и по её итогам россошанский каравай 
потяжелеет ещё как минимум на 15 тысяч тонн. Тем самым 
россошанцы установят своеобразный рекорд за всю историю 
района. Уместно заметить, что здесь в последнее время очень 
динамично развивается и животноводство.

есть первый миллион тонн цемента
В поселке Подгоренском отметили большое событие: на 

цементном заводе, который по праву считается градообразую-
щим предприятием, выпущен первый миллион тонн цемента с 
начала нынешнего года. Новый завод по производству цемента 
«сухим» способом был построен с нуля. Запущенный в декабре 
2012 года, он уверенно приближается к проектной мощности. И 
объемы производства, и условия труда здесь на порядок выше, 
чем были на старом цементном заводе. В планах коллектива – 
выпускать до трёх миллионов тонн цемента в год.

«Бомбили» и уходили от атак
В итоговом лётно-тактическом учении Воронежского авиа-

полка Западного военного округа приняли участие более 20 
экипажей истребителей-бомбардировщиков Су-34. Они решали 
задачи по боевому применению авиационных средств пораже-
ния наземных объектов условного противника на незнакомой 
местности на полигонах в Тверской и Мурманской областях. 
Во время четырёхчасового беспосадочного перелёта между по-
лигонами лётчики отработали действия по дозаправке в воздухе 
от танкера Ил-78. Они также сбросили авиабомбы с высоты 
около 600 метров по координатам, полученным с помощью 
самолёта-разведчика Су-24МР, отработали противоракетное ма-
неврирование и уход от атаки самолётов условного противника,  
сообщает пресс-служба Западного военного округа.

великолепная восьмёрка
В этом году восемь общеобразовательных учреждений Во-

ронежа попали в ТОП-500 лучших школ России.  Это гимназия 
им. академика Н.Г.Басова при ВГУ, лицей «Многоуровневый 
образовательный комплекс №2»,  гимназии №9 и №2, лицеи 
№1, №7, лицей «Воронежский учебно-воспитательный ком-
плекс им. А.П.Киселёва», СОШ №73 им. А.Ф.Чернонога. 
Эксперты оценивали уровень общеобразовательных органи-
заций по результатам ЕГЭ за 2013/14 учебный год и наличию 
призёров и победителей региональных и финальных этапов 
Всероссийской олимпиады школьников за три года. 

Честный взгляд на нашу жизнь
Председатель Воронежской областной думы Владимир 

Ключников встретился с известным воронежским журнали-
стом, заведующим отделом социальных проблем и права газеты 
«Коммуна» Борисом Ваулиным. Борис Иванович вручил 
спикеру свою новую книгу «Вдоль обрыва, по-над пропастью». 
Это третья его книга и включает она очерки и размышления 
о современной жизни. «В последние годы всё наше общество 
и государство балансируют над пропастью. В любой момент 
мы рискуем свалиться в окончательный хаос и разруху. Задача 
власти, журналистов, каждого здравомыслящего человека – не 
допустить этого», - пояснил «сверхзадачу» своей книги Борис 
Ваулин.

Звучат мордасовские частушки 
Первый этап Всероссийского конкурса исполнителей 

частушки «Распотешная матаня», посвящённый 100-летию 
народной артистки СССР, Героя Социалистического Труда 
М.Н.Мордасовой, стартовал в Воронеже на концертной пло-
щадке у памятника М.Е.Пятницкому. В концерте участвова-
ли лучшие коллективы и солисты из районов Воронежской 
области – в том числе Нижнедевицкого, Репьёвского, Под-
горенского, Эртильского, Новоусманского, Острогожского, 
Аннинского, Семилукского, Хохольского. Они исполнили 
весёлые частушки, страдания и народные песни из репертуара 
Марии Николаевны.

Бывшему мэру дали три года условно
Вчера Советским районным судом Воронежа вынесен 

обвинительный приговор бывшему главе городского поселе-
ния Семилуки 33-летнему Николаю Маркову и начальнику 
сектора по управлению муниципальным имуществом адми-
нистрации этого же городского поселения 30-летнему Олегу 
Ватутину. Николай Марков признан виновным в совершении 
преступления  - покушении на мошенничество в особо круп-
ном размере, с использованием служебного положения. Олег 
Ватутин - в пособничестве при совершении указанного пре-
ступления. Бывшему мэру назначено наказание в виде трёх 
лет лишения свободы условно с испытательным сроком пять 
лет, со штрафом 500 тысяч рублей и лишением права занимать 
руководящие должности в органах местного самоуправления 
сроком на три года, его пособнику – два года шесть месяцев 
лишения свободы условно с испытательным сроком четыре 
года и штрафом 200 тысяч рублей. Приговор может быть обжа-
лован в течение 10 дней, сообщает пресс-служба прокуратуры 
Воронежской области.

в воронежской области 
особое внимание уделя-
ется созданию благопри-
ятной среды для притока 
частных капиталов и 
эффективной реализа-
ции инвестпроектов. 

анатолий ХрусталёВ
На контроле правитель-

ства находятся вопросы раз-
вития инженерной и транс-
портной инфраструктуры для 
них. В ближайшие годы объём 
бюджетных вложений на эти 
цели составит около полутора 
миллиардов рублей, сообщает 
Управление по взаимодей-
ствию со СМИ и администра-
тивной работе правительства 
Воронежской области. 

Об этом шла речь на меж-
региональном экономическом 
форуме «Масловский клуб 
инвесторов», который состоял-
ся  в Воронеже на территории 
индустриального парка «Мас-
ловский». В его работе приняли 
участие более 300 представи-
телей крупнейших отечествен-
ных и зарубежных компаний, 
федеральных министерств, 
правительства Воронежской 
области, финансовых и консал-
тинговых организаций. 

По итогам форума были 
достигнуты договорённости о 
расширении по согласованию с 
главой региона ряда действую-
щих производств в области. 

Кроме того, обсуждались 
перспективы новых проектов, 
в том числе на территории 
индустриального парка «Мас-
ловский». Их реализация в 
совокупности позволит создать 
около 730 новых рабочих мест 
и обеспечит дополнительно 855 
миллионов рублей ежегодных 
налоговых платежей в бюджет-
ную систему региона.

Форум

Полтора 
миллиарда – 
в развитие

в Семилуках торжественно отметили две даты –  
85-летие образования рабочего посёлка Семилуки и 
60-летие присвоения ему статуса города.

николай старЫХ

Вообще-то коекакеры у Задорно-
ва – это менеджеры, имитирующие 
бурную деятельность. Но филолог 
В.Н.Тришин обобщил практику 
использования этого неологизма, и 
вот уже в Словаре синонимов ASIS 
(2013г.) приводятся пять синони-
мов: коекакник, мастер кислых щей, 
рукосуй, халтурщик, неумеха. 

Понятное дело, работники, ими-
тирующие бурную деятельность, 
были во все времена. Осознанные 
халтурщики – тоже. Но куда боль-
ший вред современному производ-
ству наносит социально бытовая 
установка: «в ПТУ учатся только  
неудачники» (то ещё мягко ска-
зано). 

– Это реальный парадокс, – даёт 
оценку ситуации руководитель ре-
гиона Алексей Гордеев. – Мы каж-
дый год тратим миллиард рублей 
на содержание сети ПТУ и кол-
леджей. При этом полмиллиарда, 
образно говоря, вылетают в трубу, 
поскольку половина выпускников 
не идёт работать по специальности. 
Многие, должно быть, помнят, как 
тяжело дались 90-е годы для адап-
тации воронежской экономики, 
и сейчас тоже не всё так просто. 
Нехватка квалифицированных ра-
бочих и специалистов сдерживает 
развитие предприятий, инвестици-
онные и инновационные процессы 
на производстве. Но ведь нам надо 
идти вперёд! 

Не говоря уже о советских вре-
менах, надо честно признать:  в 
последние годы число учащихся 
профтехучилищ по Воронежской 
области заметно сокращалось. 
Например, в 2010-м их было 8,9 
тысячи, а в 2014-м стало 5,5 тыся-
чи. Снижалось также количество 

желающих получить «технику-
мовское» образование. А раз по-
ловина выпускников не работает 
по специальности, то закономерен 
вопрос: и куда же они деваются, 
куда пристраиваются? Или просто 
слоняются –  нетрудоустроенные 
и накачавшиеся пивом? Хотя… 
Уж кого-кого, а простую рабсилу 
объявления чуть ли не на каждом 
столбе завлекают.

Разумеется, человек не на своём 
месте – первый кандидат в коека-
керы. Это касается и выпускников 
вузов, которых по области вместе с 
филиалами насчитывается аж 37! 
Ныне Воронеж занимает третье 
место в стране по количеству сту-
дентов, соответственно, и выпуск-
ников, но не пора ли поставить во-
прос классически: «Лучше меньше 
да лучше»?

Повальное устремление уча-
щихся школ в институты (универ-
ситеты, академии) и техникумы 
(колледжи), причём на престиж-
ные, с их точки зрения, факультеты 
(экономический, юридический, 
менеджмента и другие), не может 
не приводить к избытку одних и 
нехватке других кадров с высшим 
и средним специальным образова-
нием. Отсюда проблемы, связанные 
с трудоустройством молодёжи, 
эффективностью региональной 
экономики и отдачей средств, 
вкладываемых в послешкольное 
образование. 

Когда родители, которые хотят 
своим детям лучшей доли, тянутся 
изо всех сил и тратят большие день-
ги на обучение детей, а те потом ра-
ботают по нелюбимой специально-
сти, – разве это тоже не проблема? 
Только порождает её не общество, 
а сам человек. Впрочем, тезис этот 
спорный, поскольку известно: «ещё 

не везде» у нас созданы достойные 
условия для труда и проживания, 
особенно в сельской глубинке. 

Конечно, если судить по раз-
ным рейтингам, то по социально-
экономическому развитию наш 
регион чуть ли не впереди России 
всей, но тогда хочется воскликнуть: 
неужели в других краях пред-
приятия и вовсе простаивают, а объ-
явлений типа «требуются рабочие» 

газеты вообще не печатают? Однако 
приторможу: сия тема – для отдель-
ного разговора.

А вот на недавней научно-
практической конференции, про-
ведённой областным Агентством по 
инновациям и развитию, начальник 
отдела Центра занятости населения 
«Молодёжный» Надежда Иванова 
сетовала:
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Как не стать… коекакером
Экспертиза «Коммуны» | Воронеж лидирует в стране по количеству студентов.  

Но почему же у нас так много выпускников, которые работают кое-как?  
Именно таких горе-сотрудников с подачи сатирика Михаила Задорнова зовут коекакерами

«Да никакой я не коекакер, просто я ещё не обвыкся на 
производстве», – возмущался недавно выпускник россо-
шанского мясо-молочного колледжа. у его сверстника из 
Борисоглебска своё объяснение: «Я окончил технолого-
экономический техникум, но не смог устроиться по специ-
альности. вот я и коекакер». и это только два мнения, отра-
жающих большую проблему… кадрового дефицита в про-
мышленной сфере воронежской области.

В партИях И дВИженИях

Гуманитарный груз Донбассу
вечером 26 сентября представители воронежского 
областного отделения кПрФ встретили на автодоро-
ге близ воронежа и пополнили транспорт с гумани-
тарным грузом, направлявшийся из Москвы в ново-
россию. 

- Сегодня мы загрузили от Воронежской и Липецкой об-
ластей полторы тонны круп, сахара, питьевую воду. А всего 
коммунистами собрано и отправлено в Донбасс уже 1,5 тысячи 
тонн продуктов, летней и тёплой одежды, других крайне необ-
ходимых населению грузов, - отметил секретарь обкома Михаил 
Рукавицын.

Особенностью нынешнего конвоя стало участие в нём ита-
льянской антифашистской музыкальной группы Banda Bassotti. 
Её музыканты и певцы в течение нескольких месяцев на своих 
выступлениях во многих европейских странах и в Интернете 
проводят акции солидарности с народом Донбасса. 

В ходе встречи итальянские музыканты и воронежская ком-
мунистическая молодежь во главе с секретарём обкома Андреем 
Померанцевым исполняли патриотические, антифашистские, 
советские песни. В заключение встречи – традиционные крепкие 
рукопожатия и пожелания доброго пути, сообщает пресс-служба 
Воронежского обкома КПРФ.

валерий Северный.

Валерий мартоВ

Генеральный директор 
Концерна «Росэнергоатом» 
Евгений Романов, отметив 
уникальность НВ АЭС, вы-
соко отозвался о профес-
сионализме нововоронежских 
атомщиков:

- Коллектив Нововоронеж-
ской станции, обладая очень 
сложным набором техники, 
прекрасно справляется со 
всеми своими задачами, и 
занимает при этом призовые 
места. Коллектив уникаль-
ный, с научно-технической 
точки зрения просто неподра-
жаемый, поэтому с большим 
пиететом его всегда хочется 
поздравлять с достижениями. 

У станции заложено большое 
будущее. 

Председатель областной 
думы Владимир Ключников 
напомнил, что предприятие яв-
ляется одним из крупнейших 
налогоплательщиков области 
- поступления в консолиди-
рованный бюджет региона по 
итогам 2013 года составили 
около 2 миллиардов рублей. 
Сегодня каждый пятый жи-
тель города работает на АЭС. 
Председатель регионального 
парламента вручил почётные 
грамоты Воронежской област-
ной думы коллективу станции,  
первому заместителю главного 
инженера по эксплуатации НВ 
АЭС и мэру Нововоронежа 
Сергею Честикину.

Напомним, что запуск Но-
воворонежской АЭС состоял-
ся 30 сентября 1964 года. Сей-
час предприятие полностью 
обеспечивает потребности 
региона в электроэнергии. 
НВ АЭС – первая в стране 
станция  с водо-водяными 
энергетическими реактора-
ми (ВВЭР). Как отметил 
генеральный конструктор 
ОКБ «Гидропресс» Влади-
мир Пименов, на реакторах, 
эксплуатируемых на Ново-
воронежской площадке, от-
рабатывалась технология 
ВВЭРов, которая впослед-
ствии была растиражирована 
по всему миру.

– НВ АЭС для нас – это 
станция-пионер, которая вне-
дряет все наши новые техни-
ческие решения. Квалифика-
ция персонала очень высокая, 
я бы даже сказал наивысшая 
среди всех атомных станций 
с реакторами ВВЭР, - считает  
Владимир Пименов.

Празднование юбилея 
станции началось ещё 24 сен-
тября – в этот день откры-
лась международная научно-
техническая конференция, 
посвящённая обеспечению 
безопасности АЭС с ВВЭР в 

России и за рубежом. Участ-
никами её стали свыше 250 
специалистов – атомщиков, 
учёных,  представителей 
заводов-производителей, в 
том числе и из других стран, 
где эксплуатируются энер-
гоблоки, сооружённые по 
проектам, аналогичным ново-
воронежским. 

-На нашей площадке мож-
но проследить всю историю 
создания и эволюции АЭС с 
реакторами ВВЭР – от перво-
го блока ВВЭР-210 до голов-
ных энергоблоков второго по-
коления с ВВЭР-440. Сейчас 
на НВ АЭС сооружается серия 
реакторных установок уже 
третьего поколения – АЭС-
2006. Все блоки с реакторами 
ВВЭР продемонстрировали 
техническую осуществимость 
энергетических источников на 
ядерном топливе – свидетель-
ством тому 50-летний опыт 
безаварийной эксплуатации 
нашей станции, – подчеркнул 
директор Нововоронежской 
АЭС Владимир Поваров, 
выступая на пленарном за-
седании «История и развитие 
атомной отрасли в России и 
мире».

Накануне юбилея Новово-
ронежской АЭС состоялось 
открытие нового полномас-
штабного тренажёра, где бу-
дет обучаться оперативный 
персонал энергоблоков тре-
тьего поколения. Приказ о 
допуске к обучению подписал 
генеральный директор Кон-
церна «Росэнергоатом» Евге-
ний Романов. По его словам, 
полномасштабный тренажёр 
впервые в отрасли вводится 
до пуска нового энергоблока.

Большое будущее атомграда
дата | Нововоронежская атомная станция-пионер, на которой внедрялись  
все технические новинки, в эти дни отметила 50-летие своего открытия
торжественное собрание в честь Дня работника атомной промышленности 
и 50-летия  АЭС состоялось в минувшую пятницу в Доме культуры нововоро-
нежа. в нём приняли участие генеральный директор концерна «росэнерго-
атом» евгений романов, депутаты Государственной думы рФ валерий Язев, 
иван никитчук, николай кузьмин, председатель областной думы влади-
мир ключников, ветераны и коллеги, в том числе и зарубежные. в адрес 
коллектива-юбиляра поступили приветствия от председателя Правительства 
российской Федерации Дмитрия Медведева, председателя Государственной 
думы россии Сергея нарышкина, генерального директора Государственной 
корпорации по атомной энергии «росатом» Сергея кириенко, губернатора 
воронежской области Алексея Гордеева. 

Аннинское профтехучилище готовит механизаторов для села. 
В отличие от современных менеджеров они владеют  
профессией и всегда будут востребованы.
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– По сравнению с прошлым годом потребность в 

технических специалистах возросла на 92 процента. 
Однако ситуация на рынке труда складывается напря-
жённая – как со стороны количества соискателей, так 
и со стороны качества их профессиональных навыков. 
Эту проблему в какой-то степени помогла бы решить 
более совершенная система профориентации. Тогда бы 
удалось избежать ситуаций, когда выпускники не идут 
работать по специальности. 

Словом, надо всё-таки улучшать профориентацию 
школьников. В свою очередь, начальник отдела област-
ной Торгово-промышленной палаты Вячеслав Шамарин 
заявил: 

– Выпускники с дипломами – далеко не всегда ква-
лифицированные специалисты. Поэтому предприятие 
должно вкладывать определённые средства в воспитание 
для себя таковых. По большей части, именно подобное 
шефство даёт наиболее ощутимые результаты в подго-
товке специалистов.

Так-то оно так, можно даже сказать резче: иные 
молодые люди лишь числятся студентами платных 
негосударственных вузов – им нужен диплом, а не 
знания. Учебный процесс там упрощённый, без связи 
с производством. А стажировки и практика студентов 
– больной вопрос даже для госвузов, поскольку он 
интересен лишь для крупных предприятий. Подобная 
озабоченность, между прочим, прозвучала в этом году 
на IV Всероссийской конференции по социальному 
партнёрству учебных заведений и производственни-
ков, которая проходила на базе Россошанского мясо-
молочного колледжа.

Воспитанник россошанской «кузницы кадров», а 
ныне директор Череповецкого мясокомбината Владимир 
Ламтев видит выход из положения вот в чём:

– Выпускники колледжа – прекрасные специалисты, 
но они долго адаптируются к работе на современном 
производстве, потому что им не хватает практического 
опыта  в процессе обучения. При колледже необходимо 
иметь хотя бы мини-цех. И почему бы работодателям, 
сотрудничающим с россошанскими «поставщиками 
кадров для мясной и молочной отраслей», не органи-
зовать сообща учебно-практическое производство для 
студентов? 

Директор колледжа Сергей Сухарев пошёл дальше: 
предложил создать ассоциацию учебного заведения и 
его социальных партнёров. Участники конференции 
дружно поддержали идею долгосрочного и взаимо-
выгодного сотрудничества. И хорошо, если бы слово 
не разошлось с делом, как это нередко бывает после 
эффектных форумов.

Конечно, открытие мини-цеха при колледже – вопрос 
затратный и несиюминутный, а вот разработка специаль-
ной программы вхождения студентов в рабочий процесс 
не требует капитальных вложений. Зато в ней можно 
чётко прописать алгоритм действий начинающего спе-
циалиста. Вот и будет выпускник колледжа чувствовать 
себя на производстве уверенно, считает представитель 
«Русской бакалейной компании» Иван Николаенко. 

– По-моему, такой подход заслуживает повсемест-
ного внимания, – го-
ворит независимый 
аналитик Владимир 
Ионов. – Но спра-
ведливости ради хочу 
подчеркнуть: у поня-
тия  «коекакеры» есть 
два взаимосвязанных 
аспекта… 

С одной сторо-
ны, насмотревшиеся 
фильмов про краси-
вую жизнь и привык-
шие «тусоваться» за 
родительский счёт, выпускники вузов переоценивают 
свои таланты и порою необоснованно рассчитывают на 
«крутую» зарплату. А с другой стороны,  в условиях вы-
сокого уровня молодёжной безработицы и «серых» зар-
плат «некоторые» работодатели ведут себя по-хамски, 
предъявляют к соискателям вакантной должности и 
начинающим специалистам завышенные требования. 
Иные из них на молодых кадрах откровенно «ездят» 
и наживаются. В итоге предвзятость, помноженная на 
отсутствие поддержки и корысть, не даёт молодёжи, 
которая не имеет опыта работы, шансов на  трудоу-
стройство или демонстрацию своего потенциала.   По-
хоже, взаимные уступки и умеренные амбиции были 
бы весьма кстати. 

Как бы то ни было, а глава региона Алексей Гордеев 
полагает, что сейчас воронежский бизнес опережает по 
кадровым запросам и готовности к сотрудничеству и 
вузовскую, и средне-профессиональную систему подго-
товки производственных работников. Участвуя в начале 
сентября в выездном заседании Совета ректоров вузов 
Воронежской области, которое прошло на территории 
ООО «Воронежсельмаш» в индустриальном парке 
«Масловский»,  он сказал:

– Надо сделать так, чтобы вся наша система как выс-
шего, так и среднего профессионального образования 
была настроена на заказ предприятий и организаций, 
чтобы бизнес в первую очередь был удовлетворен тем, 
каких готовим мы студентов и выпускаем специалистов. 
В то же время важно сделать так, чтобы бизнес участво-
вал в финансировании и поддержке образовательного 
процесса своих будущих кадров.

Надо полагать, всё это обернётся тем, что коекакеров 
на производстве станет меньше. А чтобы их вообще не 
было (ну хотя бы теоретически), нужно ой как подна-
прячься! В чём именно? Ну, хотя бы в решении тех задач, 
о которых говорил в ходе августовских муниципальных 
педсоветов руководитель департамента образования, 
науки и молодёжной политики Воронежской области 
Олег Мосолов. 

В частности, требуется выстраивание эффектив-
ной региональной сети профобразования на основе 
производственно-образовательных кластеров (объеди-
нений); повышение престижа начального и среднего 
профобразования; совершенствование профессиональ-
ного уровня педагогов и мастеров, повышение их за-
интересованности в качестве своего труда посредством 
введения механизмов эффективного контракта и роста 
уровня зарплаты.

Дело за «малым» – наконец-то перейти от «озабо-
ченности», от больших и «всесторонне взвешенных» 
программ к практическим действиям.

…Интересно, о чём бы я писал на кадровую тему 
лет 35 назад, в пору своей журналистской молодости? 
Уж точно не о коекакерах. Скорее всего, о том, что всё 
больше сельских выпускников поступает в вузы, что 
молодых специалистов хорошо встретили на произ-
водстве и даже кое-кому предоставили квартиры, что за 
пэтэушниками-практикантами и молодыми рабочими 
закрепили наставников… 

И что в таком случае прогресс? И что такое регресс? 
Извините, я не знаю. Спросите лучше коекакеров, о кото-
рых рассуждал со сцены Михаил Задорнов. Ну, тех самых 
менеджеров, которые во многих конторах и в эту минуту 
могут сидеть и имитировать бурную деятельность. 
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Как не стать… 
коекакером

Выпускники с диплома-
ми – далеко не всегда 

квалифицированные специа-
листы. Поэтому предприятие 
должно вкладывать опреде-
лённые средства в воспита-
ние для себя таковых.

Сергей КройчиК

Фото автора
- Тематика исследований 

на кордоне достаточно ши-
рока, - рассказывает руко-
водитель учебно-опытного 
лесхоза ВГЛТА  Владимир 
Чеботарёв. – Но после из-
вестных июльских событий  
лета 2010 года,  когда здесь 
полыхали жуткие пожары и 
было уничтожено более 3,1 
тысячи лесных гектаров, ра-
боты тут стало предостаточно. 
Она больше связана с лесо-
восстановлением. И, заметим, 
ведётся с опережением всех 
графиков. И всё благодаря 
энтузиазму  преподавателей и 
студентов академии, которые 
работают на кордоне практи-
чески еженедельно. А кроме 
того, помогают и вузовское 
сообщество нашего региона, 
городская общественность, 
власть. Выезжают на кордон 
с большим желанием помочь 
лесоводам в расчистке тысяч 
гектаров горельников и по-
садке молодняка. 

В этом году по планам рас-
чистки гарей все работы на 
Кожевенном кордоне должны 
быть завершены.

- Осталось всего разработать 
почти 248 гектаров, - поясня-
ет Владимир Викторович. –  
Ради  снижения лесопожарной 
опасности решено лес сделать 
смешанным, чередовать его с 
хвойными и лиственными по-
садками. В данном случае на 
кордоне это будут посадки бе-
рёзы, дуба, тополя, ивы и даже 
каштана. На кордоне посажено 
более тысячи гектаров лесных 
культур. И замечу, посадочный 
материал – свой. Студентам 
селекцией заниматься у нас 
интересно. Недавно, например,  
ивовую плантацию заложили.       

- Минувшее лето, судя по 
сводкам  регионального МЧС, 
было относительно спокой-
ным. Неужели и на кордоне 
всё тихо было?

- К счастью, больших воз-
гораний не произошло, - про-
должает Владимир Чеботарёв. 
– Всего лишь два маленьких 
случая замечено в Отрожке, 

где горела лесная подстилка 
у берега воронежского во-
дохранилища. С пожарами 
своими силами справились. 
И опять же не обошлось без 
человеческой беспечности. 
Разожгли мангал, шашлыки 
жарить стали. А тут ветерок 
разыгрался, угольки живо по 
округе разлетелись. 

- Удалось найти винов-
ных? 

- Конечно. Они были оштра-
фованы. Мы, кстати, и в со-
вместных  противопожарных 
профилактических рейдах 
участвовали со спасателями 
и полицией. Они – ежене-
дельные и целенаправленные. 
Патрулировали лесные ланд-

шафты, проходили вдоль русла 
рек Воронеж и Усманка. С кем-
то беседовали, напоминали об 
ответственности, а кого-то и  
наказывали рублём.  

- А есть чем тушить возник-
шие в лесу пожары?

- За последние годы все 
наши лесничества в противо-
пожарном плане «экипирова-

ны». Инвентарь – самый раз-
нообразный – от примитивных 
ранцевых огнетушителей до 
пожарных автоцистерн, систем 
видеонаблюдения, благодаря 
которым можно мониторить 
местность в режиме реального 
времени.

- А с чем есть проблемы?
- В прошлом году они воз-

никли с посадочным мате-
риалом берёзы. Посадочный 
материал сосны с открытой 
корневой системой тоже дал 
сбой. Пришлось его брать у 
Масловского лесосеменного 
центра. И оказалось, что сеян-
цы, произрастающие в тепли-
це, намного эффективнее. И 
вовсе неважно, посажены они 
весной или осенью. Мы его 
используем и очень довольны, 
хоть и своего «академическо-
го» хватает. Замечу: посадоч-
ный материал – с хорошей 
приживаемостью, качествен-
ный, способствует увеличению 
лесистости. 

- Кого же можно отметить 
за прилежный труд?

- Очень большой вклад в 
ликвидацию горельника внес-
ли  лесоводы Татьяна Трепали-
на, Николай Ломакин, Сергей 
Дубиков, Николай Муковин, 
Юрий Корнеев, Андрей Спе-
сивцев, Петр Назарев, Алек-
сандр Тогушев и многие другие 
специалисты нашей отрасли. 
Кстати, почти все они – вы-
пускники нашей академии.   

Здесь птицы запоют…
Мы и природа | К концу года все планы по расчистке гарей на Кожевенном кордоне должны быть завершены
Учебно-опытный лесхоз ВГЛТА в прошлом году от-
метил вековой юбилей. Представлен он четырьмя 
лесничествами: Левобережным, Животиновским, 
Правобережным и Конь-Клодезным, общая площадь 
которых превысила 13 тысяч гектаров. Кожевенный 
кордон – это ещё и научно-производственная, иссле-
довательская  база академии.  

Екатерина Санина, инженер  
по лесопользованию и лесным культурам 
учебно-опытного лесхоза ВГЛТА.

Сергей Дубиков, лесничий  
Правобережного лесничества.

Марина КАЛиНиНА

- Последний случай возник-
новения АЧС был зафиксиро-
ван, напомню, в Агрокомбинате 
«Николаевский». Опыт лик-
видации предыдущих вспы-
шек инфекции помог быстро 
принять необходимые меры, 
в результате которых очаги 
африканской чумы свиней 
были локализованы и ликви-
дированы. По распоряжению 
правительства Воронежской 
области проведены компенса-
ционные выплаты частникам 
за отчужденное поголовье. Они 
составили 5,831 млн. рублей. 

– А какова ситуация те-
перь?

– Указом губернатора Во-
ронежской области от 17 июля 
текущего года установлены 

ограничительные мероприятия 
(карантин) по африканской 
чуме свиней на территории 
Аннинского района. Карантин 
в настоящее время не снят. Все 
мероприятия проводились и 
проводятся Управлением в 
соответствии с разработан-
ным планом мероприятий по 
предупреждению распростра-
нения АЧС. Так, на территории 
региона организовано регуляр-
ное наблюдение за состоянием 
поголовья домашних свиней и 
дикого кабана. Принимаются 
меры по обеспечению безвы-
гульного содержания свиней в 
личных подсобных хозяйствах 
населения, по недопущению 
скармливания животным пи-
щевых отходов, не прошедших 
термической обработки, про-
водятся разъяснительная ра-

бота с населением, мониторинг 
эпизоотической ситуации на 
АЧС домашних свиней и диких 
кабанов. Ведется и постоянный 
контроль на рынках, перера-
батывающих предприятиях, 
холодильных установках тор-
гующих организаций в части 
поступления и реализации 
соответствующей продукции. 
А для того, чтобы контролиро-
вать ситуацию, ежеквартально 
ведется пересчет поголовья.

– Какова, кстати, его чис-
ленность на сегодня?

–  В с е г о  в  р е г и о н е 
452,81тысячи голов. Из них у 
владельцев сельских подво-
рий – 36 тысяч, на свиноком-
плексах – 409 тысяч свиней. 
Наученные горьким опытом 
мелкие и средние предпри-
ниматели переключаются на 
менее рискованные направле-
ния в животноводстве – вы-
ращивают бычков.

– А насколько уверенны-
ми могут быть владельцы 
оставшегося свинопоголовья 
по поводу того, что вспышка 
опасной инфекции больше не 
повторится?

- Никто такой уверенности 
дать не может. Но мы делаем 
все возможное, чтобы свести 
риск к минимуму. Основным 
направлением работы в соот-
ветствии с принятыми пра-
вительством программами, и 
вообще исходя из обстанов-

ки, остается предупреждение 
распространения и ликвида-
ция возможного появления 
АЧС на территории региона. 
Целью программы является 
улучшение эпизоотического 
и ветеринарно-санитарного 
благополучия на террито-
рии Воронежской области, 
предупреждение заноса осо-
бо опасных болезней. Об-
щий объем финансирования 
программы составляет 273 
миллиона рублей из средств 
областного бюджета. Для не-
допущения распространения 
АЧС на территории нашего 
региона Управлением Россель-
хознадзора по Воронежской 
области в нынешнем году 
было проведено 469 проверок 
юридических лиц и индиви-
дуальных предпринимателей, 
осуществляющих деятель-
ность в сфере содержания, 
разведения и убоя свиней, а 
также хранения и реализации 
продукции свиноводства.

– И насколько удовлетво-
рили вас их результаты?

- Основными нарушени-
ями, выявленными в ходе 
проверок, явились наруше-
ния ветеринарно-санитарных 
п р а в и л  д л я  с в и н о в о д ч е -
ских хозяйств,  а  именно: 
о т с у т с т в и е  д е з б а р ь е р о в , 
санпропускников, а также 
отсутствие ветеринарно-
сопроводительных документов 

на продукцию свиноводства. 
Чтобы не допустить заразу на 
территорию нашей области, по 
шести свиноводческим пред-
приятиям материалы проверок 
за нарушения ветеринарно-
санитарных правил направ-
лены в суды на приостановку 
хозяйствующей деятельности. 
Решением суда по трем адми-
нистративным материалам 
приостановлена их деятель-
ность от 20 до 45 суток, по 
трем материалам - назначены 
наказания в виде администра-
тивных штрафов. Чтобы не 
допустить заразу в регион, ско-
ординированы усилия Управ-

ления с ГИБДД, ветеринарной 
службой по пресечению нераз-
решенных перевозок живых 
свиней и продуктов свиновод-
ства. А чтобы мясопродукты не 
провозились без ветеринарных 
сопроводительных докумен-
тов по автодорогам из других 
субъектов Федерации, органи-
зовано дежурство мобильных 
групп. Эти и другие предпри-
нимаемые меры значительно 
снижают риск возникновения 
новых очагов АЧС. Но необхо-
димо не терять бдительности 
и всем воронежцам, чтобы 
сохранить такую важную от-
расль, как свиноводство.

Линия защиты
Продолжение темы | Минимизировать вероятность появления инфекции африканской чумы свиней можно,  
объединив усилия надзорных органов и простых воронежцев

Недавняя вспышка африканской чумы свиней (АЧС) 
в Аннинском районе в очередной раз напомнила о 
том, как непросто уберечься от этого страшного и 
безжалостного заболевания, даже имея в своем 
распоряжении мощные производственные, техни-
ческие и финансовые резервы. Что уж говорить о 
небольших хозяйствах, в которых очень сложно 
соблюсти все превентивные меры. О том, какова 
ситуация с АЧС в настоящее время и что делается по 
предотвращению возникновения её новых очагов, 
рассказывает заместитель начальника отдела госу-
дарственного ветеринарного надзора Управления 
Россельхознадзора по Воронежской области Дми-
трий СиДОРОВ: 

Только в идеальных санитарно-гигиенических условиях 
можно вырастить здоровое поголовье.

Сергей КройчиК

с. Краснореченка, Грибановский район. 
Фото автора

Кто-то спешит завершить сев ози-
мых. Кто-то сахарной свёклы, кукуру-
зы и подсолнечника…  

- Мы настроены оптимистично, - 
говорит руководитель Грибановского 
районного управления сельского хо-
зяйства Михаил Тарасов. – К примеру, 
подсолнечник обмолочен на 5,4 тыся-
чи гектаров, что составляет 36 процен-
тов об общего плана.   Здесь особенно 
выделяются местный сахарный завод 
и КФХ «Лига». Хотелось, конечно, 
большего от местных сельских кол-
лективов, но, увы, минувшая летняя 
засуха внесла свои коррективы.  

Заглянули в одно из крестьянско-
фермерских хозяйств Грибановского 
района. КФХ «Щепкин» расположено 
на окраине одного из самых удалён-
ных от райцентра небольшого села 
Краснореченка. 

Руководителя КФХ мы застали в 
поле. Понимали, что Геннадия Вла-
димировича сильно от дел отвлекаем, 
и, тем не менее, фермер согласился 
уделить нам немного своего времени.

- Мы в одном селе живём, знаем 
сильные и слабые стороны каждого, 
- говорит глава КФХ.  – А потому и 
результатами своими гордимся.  Крас-
нореченские механизаторы в районе 
известны. А почему бы и нет? 

Я их назову. Ветеран отрасли Сер-

гей Шевляков. Успешно трудятся 
в поле водители Виктор Хаустов и 
Николай Глотов. Из молодых отмечу 
Юрия Щепкина и Поярковых – Ан-
дрея и Николая. Почти все парни 
– представители династий механиза-
торов, с техникой на «ты».     

Сегодня крестьянско-фермерское 
хозяйство «Щепкин» преимуще-
ственно занято выращиванием рас-
тениеводческой продукции. Это 

озимые, зернобобовые, технические 
культуры. 

- Вся наша земля в обработке нахо-
дится, - продолжает знакомить с КФХ 
Геннадий Владимирович. - Сейчас 
подсолнечник убираем, пахотой за-
нимаемся, а вчера велись работы на 
озимых.  

А вот от свёклы фермеры решили  
воздержаться  - как в нынешнем году, 
так и в будущем.

- Невыгодно её сегодня выращи-
вать, - пояснил Геннадий Владими-
рович. 

Фермеры мечтают полностью обно-
вить свой машинный парк; несколько 
единиц зерноуборочных комбайнов 
пока в арсенале у них появилось. 

Фермером Геннадий Владимиро-
вич  стал не сразу. 

- Отучился на агронома в Воронеж-
ском СХИ. Несколько лет проработал 
в родном колхозе. Затем отслужил 
в армии. Потом пригласили на ру-
ководящие должности поработать 
в колхозе «Первомайский», СХА 
«Краснореченская» и «Красное». Но 
тут в стране развал пошёл, всерьёз 
заговорили о фермерском движении. 
Деваться некуда, вот и согласился. 

У хозяйства тогда было в обработке 
почти 2800 гектаров пашни.

- Быть может, мы с земляком, тоже 
всерьёз задумавшимся о фермерстве, 
рисковали, - продолжает Геннадий 
Владимирович. – Землю разделили 
поровну. Каждый  сплотил возле 
себя надёжный коллектив. Мы всем 
своим односельчанам тогда доказали, 
что фермерство – это один из самых 
надёжных вариантов, чтобы выжить. 
Развивались постепенно. И сегодня 
работаем ровно, уверенно. 

- А какова сегодня государственная 
поддержка фермеров? 

- Нам ссуду выделяют на ГСМ, ми-
неральные удобрения. Опять же уро-
жаи страхуем, на случаи стихии или, 

например, засухи. Жаловаться не при-
ходится. А поскольку в селе мы одни 
из крупных налогоплательщиков, 
то, как вы понимаете, и местная со-
циалка на нас. Помогаем, чем можем. 
Кому материально, кому техникой. 
Односельчанам, к примеру, помогли 
с газификацией; клубу, местной шко-
ле – с ремонтом. В селе и библиотека 
неплохая, где всегда вечера отдыха и 
встреч по интересам проходят. Как 
земляков не поддержать? Про фрон-
товиков и ветеранов труда  тоже не 
забываем. На эти благие дела денег 
никогда жалко не бывает. 

- Рядом с вами ещё одно фермер-
ское хозяйство создано. Дружите ли 
вы или враждуете между собой? Нет 
идей создать что-то похожее на со-
дружество?  Как говорится, сильнее, 
и трудности переживать легче?

- Идеи есть, да к ним мы пока умом 
не пришли. Наверное, все-таки пока 
ещё учимся деньги сами зарабатывать, 
- пояснил Геннадий Владимирович. 
– На всё, как говорится, нужно тер-
пение. Выращивание любой рента-
бельной культуры требует не только 
усиленной обработки, но и серьёзного 
ухода. К чему мы все и стремимся. Вот, 
я например, о зерносушилке мечтаю; 
появится, тогда будет, где урожай 
хранить, выгодно продать его потом. 
Может быть, в таких вещах и надо 
объединяться. Но это – дело буду-
щего. Пока каждый рассчитывает на 
свои силы.  

Оптимисты из Краснореченки
Сельские будни | Сухая безоблачная погода, установившаяся в эти дни в Воронежской области, даёт возможность земледельцам  
вести работы по всем направлениям

На уборке урожая подсолнечника (слева направо) Виктор Хаустов, 
Юрий Щепкин, Николай Глотов, Геннадий Щепкин.
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Весна в Пилипах по нынеш-
нему году припозднилась. 

И Нина Сергеевна Бичева 
высадить картошку до май-
ских праздников не успела. А 
второго мая в родное подворье 
нагрянули из столицы ее сын 
Сергей и внук Саша. И потому 
на столе – с пылу, с жару – 
путников уже ждали румяные 
пирожки, обязательно (так уж 
повелось) с тремя начинками: 
картошкой, яйцами и гречкой. 
И непременное деревенское 
молоко в кринке, которое так 
любит Саша! А из-за стола – 
сразу в огород. По-молодецки 
посадили первые два ведра кар-
тошки, - наперегонки с закатом 
солнца. А потом позвонили в 
Старую Калитву, куда многие 
годы отца и сына приводят 
музыкальные да поэтические 
пути-дороги. Договорились о 
встрече-выступлении в здеш-
ней библиотеке. Уже по при-
езде рассказали о недавних 
концертах Александра в ДК 
«Москвич», где ему аплоди-
ровал тысячный зал, в клубе 
«Театрал» и Доме ученых. По-
делились ближайшими плана-
ми: в родных пенатах заглянуть 
в Каменскую музыкальную 
школу, где учился Саша, и в 
Дом культуры, где работал Сер-
гей Николаевич. Где, к слову, и 
познакомились мы в 1995 году 
на одном из поэтических фе-
стивалей «Воронцовая Русь». 
В ту пору Сергей Бичев только-
только влился в каменский 
поэтический клуб «Родничок». 
А Саше и вовсе четыре года 
было! А теперь портрет Сергея 
Бичева, поэта и музыканта, 
украшает галерею талантов, 
которыми гордится поселок. А 
Александр Бичев – известный 
певец, единственный на опер-
ном отделении института име-
ни М. М. Ипполитова-Иванова, 
выступающий с сольными кон-
цертами. В репертуаре Саши 
романсы и оперные арии. Но 
всё по порядку. 

Шестой номер общерос-
сийского журнала «Наша мо-
лодежь» вышел с портретом 
Александра Бичева на всю 
обложку и большим с ним 
интервью. Александр рассказы-
вает о том, как в тринадцать лет 
принял участие в первом туре 
Международного фестиваля-
конкурса «Роза ветров» и по-
бедил. Второй тур проходил в 
Москве. «Родители, волнуясь, 
собирали меня в столицу, ку-
пили костюм на два размера 
больше – на вырост… Многие 
участники там были «эки-
пированы» намного лучше: 
приехали в сопровождении 

педагогов, с фонограммами. Из 
села, кстати сказать, был толь-
ко я один. Но когда спел, члены 
жюри аплодировали мне стоя. 
Так я стал лауреатом первой 
степени в номинации «Эстрад-
ный вокал» на международном 
фестивале! Он проходил в 
концертном зале «Измайло-
во». Потом меня определили 
в «Школу оперного пения Га-
лины Вишневской». Здесь, на 
оперном отделении, учился 
с седьмого по одиннадцатый 
классы общеобразовательной 
программы. Горжусь, что я - 
из пятого выпуска «Школы» 
Галины Павловны».

А через два года обучения 
Саша уже гастролировал в со-
ставе хора в Германии с оперой 
«Волшебный стрелок». Еще 
через год стал солистом. И 
снова поездки – в Болгарию, 
Италию, Испанию, на Мальту, 
в ЮАР, Черногорию, Слове-
нию. Исполнял арии из опер 
«Волшебная флейта», «Анна 
Снегина», знаменитое ариозо 
Ленского из «Евгения Оне-
гина», главную партию Энея 
из оперы «Дидона и Эней». С 
концертами побывал в Мин-
ске, Севастополе, Херсонесе – 
оперные партии непередаваемо 
возвышенно звучали и на раз-
валинах античного театра! В 
2010 году принял участие во 
Всероссийском конкурсе во-
калистов им. Ф. И. Шаляпина 
и стал лауреатом - первая пре-
мия. А декабрь 2012 года при-
нес Александру Бичеву победу 
в Международном юношеском 
конкурсе «Романсиада-2012»! 
Теперь Бичева-младшего еже-
годно приглашают выступать 
на Лемешевской поляне в Се-
ребряном бору. Сольные кон-

церты нашего земляка прошли 
в Концертном зале им. П. И. 
Чайковского, в Центральном 
Доме ученых, в Доме журна-
листов, в музее-заповеднике 
«Царицыно». 

Бичевых я знаю давно. Знаю, 
что мама у Саши музыкант. 

Она окончила Красноярский 
институт культуры по классу 
аккордеон-баян. А папа из 
Пилип, из Каменки поехал 
по комсомольской путевке в 
Сибирь. Там он в двадцать лет 
вдруг решил учиться игре на 
фортепиано и пошел в музы-
кальную школу, где преподава-
ла будущая Сашина мама. Они 
познакомились и поженились. 

- Папа у меня – и поэт, и 
музыкант, - говорит Бичев-
младший. - Не так давно я «на-
брел» на романс, который он 
написал в возрасте 35 лет. Мне 
так легли на душу эти слова: 

Ни о чем меня не спрашивай, 
Душу не тревожь… 
Ради счастья нашего, 
Что уж не вернешь. 
Ради неба звездного 
Над родной Землей, 
Ради чувства позднего 
Нашего с тобой… 
И я счастлив теперь ис-

полнять этот его романс на 
концертах. Музыка ведь тоже 
папина. 

И чуть помедлив, добав-
ляет:

- В моем детстве мама и папа 
иногда играли на свадьбах. И 
я с пяти лет знал все песни, 
которые они пели. Стоял ря-
дом с родителями и орал их. 
Сейчас учусь на третьем курсе 
музыкально-педагогического 
института, на оперном от-
делении, у народного артиста 
России Сергея Борисовича 

Яковенко. А начинал я учебу 
у Бориса Ивановича Яганова. 
Он - тенор. Его дивный голос 
и в 70 лет звучал так, как у нас 
молодые не поют! А Галина 
Павловна Вишневская, кото-
рой я буду вечно благодарен 
за ее уроки, была простым в 
общении и необыкновенно 
душевным человеком. 

Весь жизненный уклад семья  
Бичевых круто поменяла, 
конечно же, ради учебы млад-
шего сына. Старший, Евгений, 
нашел себя в области програм-
мирования, живет с семьей 
в Воронеже. А родители за 
десять лет в Москве научились 
ладить и с ее скоростями, и с 
темпами. 

Теперь о Бичеве-старшем.
Сергей родился в 1962 

году в Пилипах, в домике над 
оврагом. А внизу – ручей и род-
ник. Отсюда, от этого родника, 
можно сказать, и начался поэт 
Бичев. И еще – от тульской 
гармошки отца, известного на 
всю округу гармониста. Отца 
не стало рано, он погиб в своем 
тракторе, который опрокинул-
ся на одном из хуторских косо-
горов. А Сергей, будто продол-
жая эстафету отца-гармониста, 
впоследствии станет играть 
на свадьбах. Мама, Нина Сер-
геевна, более сорока лет про-
работала в колхозе свинаркой, 
сама подняла троих сыновей.  
Она в юности училась в Хре-
новском лесном техникуме. И 
Сергей, окончив школу, решил 
поступать туда же. В техникуме 
записался в ансамбль, познако-
мился с гитарой, с клавишными 
инструментами. После учебы 
несколько месяцев работал в 
Евдаковском лесничестве. Но 
вскоре парня, написавшего 

заметку в газету, пригласили 
в районную газету «Светлый 
путь». А когда в Воронежской 
области формировался отряд 
для КАТЭКа, Сергей Бичев по-
лучил приглашение на стройку. 
На Севере работал инженером-
геодезистом, гидромонтажни-
ком. В свободное время по-
прежнему занимался музыкой. 
В 1989 году возвратился домой 
после северной «пятилетки» и 
устроился директором ДК села 
Трёхстенки. 

В Каменке, едва немного 
подросли сыновья, «вырвался» 
как-то на одну из творческих 
встреч клуба «Родничок», ко-
торым руководил тогда извест-
ный поэт и пастух Анатолий 
Иванович Хильченко. Полной 
неожиданностью для него стало 
то, что Анатолий Иванович был 
другом отца, часто сиживал у 
них в Пилипах. Вскоре состо-
ялся и фестиваль «Воронцовая 
Русь». Там впервые встрети-
лись и познакомились, и светло 
подружились на многие годы. 
Стихи автора из Каменки стали 
открытием и для областного 
музыкально-поэтического клу-
ба «Созвучие» 

Мне бы научиться 
                   просто – жить, 
Не страдать 
                безумными ночами, 
Не пленяться юными очами, 
Ни о чем ушедшем 
                             не тужить. 
Погружаться 
                   в мелкие заботы, 
Позабыв вселенские дела. 
Рано утром браться 
                                за работу, 
Коротать за книжкой 
                                        вечера. 
Чтоб звучали весело поленья 
В старой печке 
                      песней огневой, 
Чтоб неслось 
              безудержное время 
Высоко над спящею Землей. 
Чтоб была лишь 
                    тихая усталость 
После честно 
                    прожитого дня. 
Подари мне, Боже, 
                          эту малость. 
Научи хоть этому меня. 

А копать картошку отец и 
сын Бичёвы приезжали 

в августе. Часов девять пути 
за рулем автомобиля, и вот 
он, родной домик с цветущим 
палисадом и улицей, оторо-
ченной «ковровой дорожкой» 
прохладного спорыша. А за 
домом сладко дышал августом 
сад, и ждали трудолюбивых рук 
двадцать соток огорода. И ведь 
картошка-то в 
н ы н е ш н е м 
году удалась. 
Ничего не ска-
жешь: хороша 
свойская кар-
тошка! 

Картошка под ариозо Ленского
Увлечённые | Имя нашего земляка двадцатитрёхлетнего Александра Бичёва стало известно всей стране после 
его недавнего блистательного участия в телешоу «Голос» на Первом канале. Основы же оперного пения  
он проходил у Галины Вишневской
Светлана ЛЯШОВА, 
член Союза писателей России
с.Пилипы, Каменский район

Сергей Бичёв. Александр Бичёв.

ПОиСКи и НАхОдКи

«Живая газета» 
против мелодрамы

Виталий ЧЕРНИКОВ

(Продолжение. Начало в № 131).
В составе агитбригады – «пышная блондинка Нина 

Финкельштейн, дочь бывших буржуев города, и миниатюр-
ная пухленькая красавица Роза Флексер, еврейка, имевшая 
милый голосок и тьму поклонников среди бывших гим-
назистов города», пожилой бывший певчий – обладатель 
лирического тенора и парикмахер, неотразимый в роли 
кайзера Вильгельма и обожаемый женской частью агит-
бригады. Обстановка, однако, тревожная. Вдоль дороги 
– трупы лошадей, брошеные повозки, обгорелые пни. 

В Уварово местные встречают гостей поначалу холодно. 
Агитаторы сооружают помост на площади у церкви: вече-
ром предстоит митинг и их выступление. Однако кроме 
любопытствующих мальчишек в поле зрения никого не 
видно. Комсомольцы разбредаются по селу в поиске зри-
телей, пока на сцене поёт частушки про Ленина и Троцкого, 
приплясывая и награждая себя аплодисментами, местный 
алкаш. После митинга представление начинается. 

«Керосиновые лампы, установленные в ряд, наподобие 
софита, ярко горели, освещая сцену и отбрасывая вглубь 
чудовищные тени. Три карикатурные фигуры на трёх 
высоких ящиках с чёткими надписями: «Интервенты!». 
Посредине немецкий кайзер Вильгельм в бутафорском 
костюме, на голове каска пожарного с блестящим золо-
тым орлом из бумаги, сапоги с высокими голенищами, 
шпоры, белые перчатки до локтей и огромные рыжие усы, 
направленные концами вверх, к носу. Парикмахер был не-
подражаем, глаза его, сильно подведённые гримом, лезли 
из орбит. Справа от этой фигуры сидел, сгорбившись, 
император Австрии Франц-Иосиф, дряхлый, с непре-
рывно трясущимися руками и лысой головой в огромных 
бакенбардах. По другую сторону от кайзера – маленький, 
тощий и вертлявый французский генерал, в этой фигуре 
легко можно было узнать Бориса Карасика, но пожилого 
певчего я обнаружил лишь после того, как Франц-Иосиф в 
ответ на реплику пропел свою фразу приятным тенорком. 
Возвышаясь на ящике громадой, расставив локти и колени, 
по-волчьи сверкая белками глаз, кайзер, широко раскрыв 
пасть, чётко, с расстановкой пел, обращаясь то к одному 
партнёру, то к другому: 

- Я собрал вас, господа, чтоб Россию погубить, чтоб 
Советы задушить… да! 

Под бравурные звуки гармошки он стал энергично на-
кручивать кончики усов. Франц-Иосиф и французский 
генерал в ответ разразились забавными фальцетами на 
разные голоса: 

- Мы это знаем!.. Мы это знаем!.. 
Первый при этом безнадёжно махнул рукой, второй, 

подняв маленькие ножки, завертелся на ящике волч-
ком». 

Публика реагировала восторженно. Особенно громко 
уваровцы аплодировали, когда на сцене возник рабочий 
в красной блузе с молотом. Финал немного предсказуем: 
молот в такт музыке опускался на головы интервентов, 
и те, отвратительно гримасничая, проваливались на 
дно ящиков. «Программа закончилась бурной пляской 
и малороссийскими песнями». Ночью, впрочем, сцену 
сожгли. 

Вот один из тезисов по текущей работе, принятых на 
губернском совещании заведующих отделами агитации 
и пропаганды, которое состоялось 21 ноября 1920 года: 
«Отделам агитации и пропаганды необходимо влить 
жизнь в существующие клубы, хоровой, драматический, 
литературно-политический кружок должны находиться 
под нашим партийным влиянием. Они должны быть ис-
пользованы для наших митингов-концертов».  В качестве 
новых форм агитации предлагалось использовать формат 
«устной газеты». В советских газетах тех лет можно встре-
тить синоним: «живая газета». 

Например, в статье «К вопросу о новых методах агита-
ции», опубликованной 16 марта 1921 года в «Партийном 
двухнедельнике» - бюллетене Тамбовского губернского 
комитета РКП. Агитсуд, «живая газета», диспуты, - всё 
это, по сути, формы театра, рождённые временем. К ор-
ганизации судов следует приступить немедленно, «везде 
и повсюду – при наличии самого незначительного числа 
сил и средств», настаивает автор статьи, которую, конечно 
же, уместнее назвать инструкцией. Кого же необходимо 
осудить? Да вот хотя бы фабриканта. Расписана и при-
близительная канва агитсуда,  напоминающая сценарии 
будущих советских политических процессов – в том числе 
заранее известным приговором (пока мягким): 

«1. Судья проверяет – все ли действующие лица яви-
лись. 

2. Объявляется обвинительный акт, причём судья в 
кратком слове объясняет суть дела. 

3. Фабрикант себя виновным не признаёт. По очереди 
вперемежку проходят свидетели: от защиты (купец, офи-
цер, священник, обыватель, интеллигент, представитель  
II Интернационала) и от обвинения (рабочий, крестьянин, 
образумившийся интеллигент, инвалид империалисти-
ческой войны, красноармеец, представитель III Ком. Ин-
тернационала). После допроса они группируются около 
сторон (обвинение и защита). Желательно свидетелями 
выпускать и женщин. 

4. Последнее слово подсудимого. 
5. Слово защитника – представителя  социал-

соглашателей. 
6. Слово обвинителя – представителя РКП (б). 
7. Суд на короткое время удаляется. По возвращении 

объявляется мотивированный приговор: «Фабрику Х. 
передать в собственность трудового народа в лице Со-
ветской власти, фабриканта поставить на работу, а при 
попытке восстановить своё экономическое господство 
отправить в концентрационный лагерь». (…) 

Каждое из действующих лиц в своём выступлении даёт 
лишний штрих в целях разоблачения купца как представи-
теля капиталистического строя» (выделено в оригинале 
– В.Ч.). 

Среди рекомендаций имеются и такие: «Следует вво-
дить юмористические нотки (священник, интеллигент,  
II Интернационал), но не надо допускать издевательств 
или чрезмерного шаржа»; «Свидетели должны быть загри-
мированы и своей внешностью напоминать представителя 
соответствующей группы. За помощью рекомендуется 
обращаться к содействию театральных работников»; «Без 
репетиции суда не ставить». Предлагается в дальнейшем 
организовать подобные «суды» над эсером, труддезер-
тиром, спекулянтом, прогульщиком, саботажником, 
мешочником. 

В 1924 году в рамках Трёхдневника туберкулёзника бо-
рисоглебские комсомольцы планировали устроить сансуд 
над туберкулёзной палочкой. 

«Живую газету» «Партийный двухнедельник» реко-
мендует ставить «для рабочих, занятых в определённой 
отрасли производства (металлисты, текстильщики, хими-
ки, кожевники, медицинские работники и т.д.)», «рубри-
кацию» формировать, исходя из запросов той или иной 
производственной группы. В «газету» следовало включить, 
среди прочего, передовицу, две-три руководящих статьи, 
фельетон («если имеются силы – в лицах; уместно прочи-
тать стихотворение, трактующее труд как основу жизни»), 
хронику, письма в редакцию.

Одна из борисоглебских «живых газет» готовилась к 
беспартийной конференции рабочей молодёжи, состояв-
шейся в мае 1921 года. 

 (Продолжение следует).

твОРчеСтвО

Зрители познакомились 
с культурными традициями 
людей, которые проживают в 
Грибановском, Поворинском, 
Эртильском, Панинском, 
Верхнехавском, Аннинском, 
Терновском, Новохопёрском 
муниципальных районах и 
Борисоглебском городском 
округе. Представители на-
циональных диаспор показа-
ли в стенах районного Дома 
культуры подлинные нацио-
нальные костюмы и предметы 
декоративно-прикладного 
творчества, угостили гостей 
блюдами национальной кух-
ни. Затем состоялся концерт 
– в нём приняли участие 
пять творческих коллективов, 

три дуэта и 12 отдельных 
исполнителей  - в том числе 
русские, армяне, украинцы, 
узбеки. Многие из них, кста-
ти, на фестивальную сцену 
вышли впервые. Всего же в 
фестивальных мероприятиях 
на гостеприимной терновской 
земле приняли участие более 
100 человек.

Эта культурная акция при-
звана пробудить интерес к 
традициям и обычаям разных 
народов, воспитать у жите-
лей Воронежской области 
уважение к представителям 
других национальностей. 
Следующий зональный этап 
смотра-конкурса «Воронеж 
многонациональный» состо-
ится 3 октября в Воробьёв-
ском  районе. 

Наций много – 
страна одна
Первый зональный этап IV областного фестиваля 
художественных коллективов и исполнителей  
«Воронеж многонациональный» прошёл  
в Терновском районе.

Василий ЧЕРНОУСОВ

На фестивале представлено всё многообразие  
живущих в области национальностей.

Чтение стихов под специ-
ально написанную музыку 
вот-вот станет для любителей 
поэзии чем-то привычным. 
Хотя традиция-то давняя. 
Можно вспомнить концерты 
и записи Андрея Родионова 
с «Ёлочными игрушками» и 
«Окраиной». Следует упомя-
нуть совместную программу 
Алексея Хвостенко и группы 
«Аукцыон» «Верпования», 
которую те показали в Питере, 
когда Хвост впервые вернулся 
на Родину из эмиграции в нача-
ле 1990-х. Можно продолжить 
исторический экскурс и достать 
с полки диск с «Американской 
молитвой» Джима Моррисона 
и The Doors. 

Для понимания истории 
отечественного рока важно, 
что во многом он создавался 
молодыми интеллигентами, 
сформированными на литера-
туре не в меньшей (а порой и 
в гораздо большей) степени, 
чем на музыке. Родись иные 
из них лет на десять раньше – 
оказались бы в компании Воз-
несенского и Ахмадулиной. Но 
они формировались в другое 
время, их сверстникам голого 
слова было уже недостаточно. 
Пришлось творить в песенном 

формате, обращаясь к гораздо 
большей аудитории. 

«Это такое время» - так 
назвали свою программу При-
лепин, Борисов и Битюцких. 
Звучит несколько обтекаемо: 
кто-то, не зная автора, узрит в 
этом сочетании слов обещание 
некоей «злободневности», пе-
ретекающей в сиюминутность. 
На деле же та проявляется раз-
ве что в упоминании «яблони 
на могиле Стива Джобса» и 
ещё пары имён с интересной 
звукописью. Время такое, что 
герой Родиона Прилепина 
предпочитает большую его 
часть проводить в некоей вир-
туальной башне из слоновой 
кости, принимающей порой 
форму огромной (хочется 
добавить «вселенской») по-
стели. 

И, к счастью, в ней он не 
один. 

Почему-то вспомнилась 
строчка из песни Алексея Хво-
стенко: «Хочу лежать с лю-
бимой рядом, а с нелюбимой 
не хочу». Программа, под-
готовленная поэтом и двумя 
музыкантами, едва ли не це-
ликом посвящена этому пре-
красному желанию. Однако 
у Прилепина (не без помощи 
друзей-музыкантов, но порой 
и без неё) интимное, частное 

выглядит взрывом Вселенной. 
О любви, о сексе, о расставании 
и обретении он пишет, словно 
переживает не страсть, а земле-
трясение. Даже когда персона-
жи всего лишь обмениваются 
sms-ками в новогоднюю ночь. 

Можно ли сотворить эпос с 
помощью смартфона? 

я говорю «всё исправимо» 
                                но звучит 
«поздно что-либо менять»
просыпаюсь от того,  
что я одно огромное 
«я боюсь тебя потерять», - 

звучит пронзительно, но в 
то же время очень сентимен-
тально – и должно, наверное, 
растрогать милых девушек. Не 
случайно их было так много 
на концерте в «Петровском», 

участники которого смотрели 
на слушательниц со сцены 
рок-звёздами. Все ли считыва-
ют мерцающую в иных текстах 
самоиронию, не знаю. Драй-
вовая, и в то же время вполне 
выстроенная музыка Борисова 
и Битюцких самоиронии, как 
мне показалось, тоже была не 
чужда. Так или иначе, в устах 
Прилепина эти строки звучат 
очень органично. Как-то ему 
удаётся совмещать Вселенское 
и мимимишное (раньше напи-
сали бы – «салонное»). 

я говорю о любви дыханием
словами о любви нельзя, - 

признаётся Родион в одном из 
недавних стихотворений. Под 
музыку, кажется, его поэзии 
дышится легко. 

Время любви пришло
Культура | Воронежский поэт Родион Прилепин показал на фестивале современного 
искусства «Чернозём» программу с участием музыкантов Ярослава Борисова  
и Александра Битюцких 

Виталий ЧЕРНИКОВ
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Любовная лирика в исполнении Родиона Прилепина 
звучит так, словно она не о страсти, а о стихии.

Напомню, именно борисовским проектом «ЦЁЙ» 
фестиваль открывался в Дивногорье. Точнее, даже 
двумя: тот же музыкант тогда аккомпанировал не-
скольким воронежским поэтам (а потом ещё успел 
съездить с Happy55 в Москву для участия в фестива-
ле Leo Records). И вот – ещё одна специально под-
готовленная для «Чернозёма» программа. Состоялся 
концерт в книжном клубе «Петровский». 

веСти
Выставка одной книги 

К 180-летию со дня рож-
дения нашего земляка - вы-
дающегося общественного 
деятеля, издателя, публи-
циста Алексея Суворина 
в краеведческом центре 
библиотеки №2 имени 
А.В.Кольцова открылась 
выставка одной книги. 

Называется та «Телохра-
нитель России». Для посети-
телей библиотекарь Наталья 
Гребенникова подготовила 
беседу «Суворинская страда» 
о начале творческого пути 
Суворина. Выставку посетил 
воронежский краевед и из-
датель Владимир Елецких. 
Он поделился интересными 
фактами о музее Алексея 
Сергеевича в Туле. Поведал 
также, что в издательстве 
«Альбом» готовится выпуск 
из серии «От великого до 
смешного», посвящённый 
Суворину.

Радуга надежды 
В Ломовском природно-

ландшафтном парке Воро-
бьёвского района прошёл 
фестиваль «Радуга жизни» 
для людей с ограниченными 
возможностями. 

Проводился он в рамках 
областной программы «До-
ступная среда».  Цель фести-
валя - предоставить подопеч-
ным психоневрологических 
интернатов возможность по-
казать свои способности и по-
мочь им почувствовать себя 
частью общества. Программа 
выступлений, как сообщает 
официальный сайт района, 
включала пять номинаций: 
хоровое и вокальное пение, 
театральное выступление, 
художественное чтение, хо-
реография. В них свои талан-
ты проявили участники из 
семи районов Воронежской 
области. 

Василий ЧеРНоуСоВ.

осенние краски 
В сентябре в Хохольском 

районе зацвёл каштан. 
По словам местных жи-

телей, дерево довольно бо-
лезненно перенесло летнюю 
засуху, сбросило почти всю 
листву, а теперь зацвело но-
выми красками. Впрочем, 
это не единственный случай 
сбоя биологического ритма. 
В Новохопёрском районе во 
второй раз зацвели ирисы.

Чемпионка с украины 
В Панинском районе по-

селилась чемпионка Украи-
ны по тяжёлой атлетике. 

Татьяне Левшиной две-
надцать лет. Сейчас она хо-
дит в местную школу и го-
товится к соревнованиям, 
которые пройдут в Лисках в 
следующем месяце. Татьяна 
в прошлом году стала чемпи-
онкой Украины, а в мае этого 
заняла третье место в группе 
до 15 лет. 

Ирина ЛАЗАРеВА.
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ЗАО «ПАВЛОВСКАЯ МТС»
предлагает к реализации

СЕМЕНА 
ОЗИМОЙ ПШЕНИЦЫ 

УРОЖАЯ 2014 г.
НАИМЕНОВАНИЕ СЕМЯН РЕПРОДУКЦИЯ

Северодонецкая Юбилейная ЭС, РС-1
Безенчукская 380 ЭС, РС1
Донэко ЭС
Дон 93 ЭС
Ермак ЭС
Губернатор Дона ЭС, РС-1, РС-2
Донская Лира ЭС
Черноземка 115 ЭС

Семена сертифицированы.
КонСуЛьтации СпЕциаЛиСтов

Возможна доставка транспортом производителя            

тел. 8 (47362) 2-77-14, 8-903-851-49-17
www.mts36.ru
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e-mail: 
centrsol@yandex.ru

поздравительная открытка

Ушла из жизни 
Наталья Васильевна 

ИВАННИКОВА. 
Имя этого необыкновенно талантливого Педагога неразрывно 

связано с Центром «Парус надежды». Она стояла у истоков этого 
значимого для города и области начинания. Благодаря ее энергии, 
удивительному обаянию, одухотворенности, беззаветной предан-
ности своему делу проект получил развитие. 

За много лет совместной работы я узнала Наталью Васильевну 
как высокопрофессионального и ответственного человека открытой 
и широкой души: она был заботлива, участлива и внимательна к 
нуждам и проблемам каждого человека. Прекрасные душевные, 
человеческие  качества  снискали  ей уважение коллег-педагогов, 
детей и родителей. 

Очень больно терять таких замечательных и талантливых людей... 
Выражаю искреннее соболезнование родным и близким. Светлая 
память...

Галина Карелова,
член Совета Федерации Федерального Собрания рФ.

Мартюхину 
Людмилу алексеевну

поздравляем с днем рождения!
Желаем здоровья, успехов,  

благосостояния.
Сотрудники.

КасюКову 
Ларису игоревну 

поздравляем с днем рождения!  
Желаем здоровья, успехов,  

благополучия, отличного настроения.
Друзья и коллеги.
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День поДписчика
на Воронежском

почтамте
уважаемый читатель!

2 октября на Воронежском 
почтамте (пр.революции, 25) 

с 10.00 до 14.00 пройдет день 
подписчика.

Место проведения внеочередного общего собрания - 394000, 
г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 52.

Дата  проведения  внеочередного  общего  собрания  -  
28 октября 2014 г.

Время начала проведения собрания - 10.00.
Регистрация лиц,  участвующих во внеочередном общем 

собрании, - 9.00.
Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном 

общем  собрании  акционеров,  составлен  по  состоянию на  
06 октября 2014 г.

повестка дня:
1. О дивидендах по итогам финансово-хозяйственной дея-

тельности за 9 месяцев 2014 г.

Лица, имеющие право на участие во внеочередном общем 
собрании акционеров, могут ознакомиться  с информацией 
(материалами) внеочередного общего собрания акционеров по 
адресу: 394000, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 52, ежедневно с 
9.00 до 16.00, кроме субботы и воскресенья, в течение 20 дней 
до даты проведения внеочередного общего собрания.

Участникам внеочередного общего собрания при себе не-
обходимо иметь паспорт или иной документ, удостоверяющий 
личность, а правопреемникам и уполномоченным представите-
лям - также документы, удостоверяющие их полномочия. 

Совет директоров ОАО «Прогресс».

вниманиЮ аКционЕРов!
Открытое акционерное общество «Прогресс» 

(ОГРН 1033600043993, ИНН  3666026568, КПП 366601001), расположенное по адресу:  394000, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 52, 

сообщает о проведении внеочередного общего собрания акционеров 
в форме совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений  

по вопросам, поставленным на голосование.

Реклама

На торги выставляется имущество: лот 
№1.

Земельный участок площадью 7011 кв.м, 
кадастровый (условный) номер объекта: 
64:50:02 09 32:0053, расположенный по адре-
су: Саратовская обл., г. Энгельс, ул. Марины 
Расковой, 9.

Начальная цена продажи  - 4 230900 руб.
Торги состоятся в электронной форме на 

электронной торговой площадке: ООО «МЭТС» 
- http://www.m-ets.ru.

Cроки и условия проведения торгов. 
Продолжительность приема заявок на участие 
в торгах с 00 час. 00 мин. 29. 09.2014 г. по  
24 час. 00 мин. 27.01.2015 г. По истечении 
каждых 15 дней с начала приема заявок 
начальная цена продажи последовательно 
снижается на 705150,00 руб. При снижении 
стоимости лота в ходе торгов посредством 
публичного предложения ниже 705150 руб. ве-
личина дальнейшего снижения цены продажи 
лота устанавливается в размере 205 150,00 
руб. При этом срок, по истечении которого по-
следовательно снижается цена продажи лота,  
составляет 30 календарных дней.

Для участия в торгах заявителю необ-
ходимо представить Организатору торгов в 
электронном виде заявку на участие в торгах, 
которая должна содержать следующие сведе-

ния: наименование, организационно-правовую 
форму, место нахождения, почтовый адрес (для 
юридического лица) заявителя; фамилию, 
имя, отчество, паспортные данные, сведения 
о месте жительства (для физического лица) 
заявителя; номер контактного телефона, адрес 
электронной почты заявителя.

Заявка на участие в торгах должна со-
держать также сведения о наличии или об 
отсутствии заинтересованности заявителя по 
отношению к должнику, кредиторам, конкурс-
ному управляющему и о характере этой заинте-
ресованности, сведения об участии в капитале 
заявителя конкурсного управляющего, а также 
сведения о заявителе, саморегулируемой ор-
ганизации арбитражных управляющих, членом 
или руководителем которой является конкурс-
ный управляющий.

К заявке прилагаются следующие до-
кументы: учредительные документы, вы-
писка из единого государственного реестра 
юридических лиц (для юридического лица), 
выписка из единого государственного реестра 
индивидуальных предпринимателей (для инди-
видуального предпринимателя), документы, 
удостоверяющие личность (для физического 
лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о госу-
дарственной регистрации юридического лица 
или государственной регистрации физического 

лица в качестве индивидуального предприни-
мателя в соответствии с законодательством 
соответствующего государства (для иностран-
ного лица); документы, подтверждающие 
полномочия лица на осуществление действий 
от имени заявителя (в соответствии с законо-
дательством Российской Федерации).

ознакомление с имуществом произво-
дится с момента публикации сообщения и до 
окончания приема заявок по предварительной 
записи по телефону 8(473)2622909.

Задаток в размере 20% от цены продажи 
должен быть внесен не позднее даты подве-
дения итогов торгов на банковский счет ООО 
«Мясной Союз» № 40702810611630001462 в 
Московском филиале ОАО КБ «Восточный» БИК 
044585682 к/с 30101810500000000682. 
Датой внесения задатка считается дата за-
числения суммы задатка на банковский счет 
ООО «Мясной Союз».

Претенденты, чьи задатки не поступили на 
счет до указанного срока, к участию в торгах 
не допускаются. Организатор торгов вправе 
снять лот с торгов в любое время без объяс-
нения причин.

Победителем торгов по продаже иму-
щества должника посредством публичного 
предложения признается участник торгов, 

который первым представил в установленный 
срок заявку на участие в торгах, содержащую 
предложение о цене имущества должника, 
которая не ниже начальной цены продажи 
имущества должника, установленной для 
определенного периода проведения торгов. 
   С даты определения победителя торгов по 
продаже имущества должника посредством 
публичного предложения прием заявок, озна-
комление с документами прекращается.

Подведение итогов торгов будет произ-
водиться на электронной торговой площадке 
http://www.m-ets.ru.

В течение 5 дней с даты подписания протоко-
ла о результатах торгов конкурсный управляю-
щий направляет победителю торгов предложе-
ние заключить договор купли-продажи лота с 
приложением проекта договора в соответствии 
с представленным победителем торгов пред-
ложением о цене лота.

В случае отказа или уклонения победителя 
торгов от подписания данного договора в 
течение 5  дней с даты получения указанного 
предложения конкурсного управляющего вне-
сенный задаток ему не возвращается, и  он 
лишается права на приобретение имущества.

Полная оплата должна быть произведена в 
течение 30 календарных дней на банковский 
счет ООО «Мясной союз».

Реклама.

Организатор торгов ООО «Круговорот» 
(394030, г. Воронеж, ул. Промышленная, д. 4, ОГРН 1123668029803, ИНН 3664119930, тел.: 4-7326-229-09, email: krugovorot2012@yandex.ru) 

сООбщает О прОведении элеКтрОнных тОргОв 
посредством публичного предложения по продаже имущества  ООО «Мясной союз»

 (ИНН 6449971305, ОГРН 1046404902720, 394030, г. Воронеж, ул. Промышленная, 4)

вниМание: тОрги!

ВОКРУГ СПОРтА

Мирный и сильный
Праздник, посвящённый Дню города и Дню работ-
ника атомной промышленности, начался в Новово-
ронеже с футбола.

 Сперва на стадионе «Старт» сразились нововоронеж-
ский «Атом» и богучарский «Темп». Затем на школьном 
стадионе СОШ №1и №5, построенном в рамках ФЦП 
«Развитие физической культуры и спорта в Российской 
Федерации на 2006-2015 годы», состоялся товарищеский 
матч по футболу между  государственными противопо-
жарными службами ПЧ №27 и ПЧ №14.

В  спортивном сценарии праздника нововоронежцев 
и гостей города атомщиков порадовали соревнования по 
волейболу,  баскетболу, мини-футболу, АвтоТестДрайв, 
русская лапта,  бокс. Празднества в Нововоронеже,  тра-
диционно всегда сильном в спорте, завершились   яркой 
показательной спортивной шоу-программой.

Прокатиться с пользой
в городе Боброве состоялся антинаркотический 
велопробег. 

Колонна велосипедистов,  собравшая на  старте более 
150 человек, проследовала по маршруту Ледовый дворец 
имени В.Фетисова – юношеская спортивная школа № 1. В 
общей сложности велосипедисты проехали более восьми 
километров. На финише участников первого в Боброве 
велопробега, организованного Управлением ФСКН Рос-
сии по Воронежской области совместно с «ВелоВоронеж», 
ожидал розыгрыш спортивного велосипеда. Счастливым 
обладателем приза стал учащийся девятого класса Хре-
новской средней школы Сергей Дидикин.

Надо сказать, что в последнее время в Бобровском райо-
не всё больше людей занимается физической культурой и 
спортом. Для этого есть необходимые спортивные объекты,  
построенные в рамках ФЦП «Развитие физической культу-
ры и спорта в Российской Федерации на 2006-2015 годы»: 
спорткомплекс с плавательным бассейном и упомянутый 
выше Ледовый дворец имени В.Фетисова в райцентре, 
стадионы, плавательный бассейн в селе Слобода и др. 

В борцовской схватке
Поворинский борец Иван Строганов завоевал 
бронзу на IV межрегиональном турнире по дзюдо 
«Бородино-2014».

В подмосковном Можайске воспитанник Поворинского 
филиала спортивной детско-юношеской школы олимпий-
ского резерва № 33 Иван Строганов одержал уверенную 
победу  в  бою  за  третье место. Вместе  с  восьмилетним 
дзюдоистом в самой младшей возрастной группе в весовой 
категории до 26 килограммов на татами сражались ещё 35 
спортсменов. 

Почти через месяц, 27 октября, Ивану Строганову пред-
стоит участие в областных соревнованиях, посвящённых 
памяти Александра Шипилова. Кстати,  это  уже  будет 
второй после «Победы» масштабный турнир у дзюдоистов 
в новом поворинском физкультурно-спортивном центре, 
построенном в рамках реализации Федеральной целевой 
программы «Развитие физической культуры и спорта в 
Российской Федерации на 2006-2015 годы».

Боролись с огнём
в лисках на базе пожарной части №21 соревно-
вались юные пожарные. Старшеклассники из 20 
школ лискинского района тушили огонь на время, 
преодолевали препятствия, состязались в пожар-
ной эстафете. 

Убедительное лидерство в командном зачёте одержали 
ребята из школы №41 ОАО «РЖД». Ученики Лисянской 
средней школы – на втором месте. «Бронза» – у будущих 
огнеборцев из СОШ №12. 

Сила,  быстрота,  выносливость,  ловкость,  гибкость 
и  другие физические  качества  ребят  оттачивались  на 
школьных стадионах, в том числе построенных для деся-
той и двенадцатой школ Лисок по Федеральной целевой 
программе «Развитие физической культуры и  спорта в 
Российской Федерации на 2006-2015 годы».

Галина роХМИН.

Хохольское «золото»
Спортсмен Максим Чурсанов их Хохольского по-
казал отличные результаты на чемпионате россии 
по воркауту, проходившем в Казани. 

Он стал золотым призёром соревнований. На чемпионате 
Воронежскую область представлял не только Максим, но и 
Дмитрий Постников. Они входили в команду из шести че-
ловек. Побороться за звание лучшего приехали участники из 
Москвы, Екатеринбурга, Челябинска, Воронежа и других горо-
дов. Всего – около ста человек. Соперники состязались в двух 
видах – фристайл и троеборье. В троеборье Максим справился 
блестяще – ему нужно было подтянуться и отжаться, надев на 
себя 16-килограмовый жилет. Результат – золотая медаль. А 
вот за фристайл ему присудили третье место. 

Ирина лаЗарева. 

Мастерства не занимать
в течение трёх дней на стадионе в Калуге прохо-
дили всероссийские соревнования по пожарно-
прикладному спорту, посвящённые памяти Героя 
россии генерал-майора внутренней службы влади-
мира Максимчука. 

За звание победителей состязались лучшие пожарные и 
спасатели страны, сообщает пресс-служба ГУ МЧС России по 
Воронежской области. Наш регион на состязаниях успешно 
представили спортсмены Воронежского государственного 
архитектурно-строительного университета. Они заняли 
второе место среди команд министерств и ведомств. 

анатолий ХрУСТалЁв.

Стать внимательней
Ученики новохопёрских школ приняли участие в 
первом в истории района велопробеге. 

Таким образом они вместе с организатором мероприя-
тия - Центром дополнительного образования детей - хо-
тели привлечь внимание водителей к юным участникам 
дорожного  движения. Как  рассказала  и.о.  директора 
центра Ольга Костина, вот уже четверть века здесь рабо-
тает объединение юных инспекторов движения. Ребята не 
только сами изучают Правила движения и рассказывают о 
них младшим школьникам, но и совместно с сотрудниками 
ГИБДД проводят различные акции.

анастасия вороНИНа.

«Кубань» (Краснодар) – 
«Буран» (Воронеж) –  

1:3
Перед поездкой по марш-

руту Краснодар - Тверь - Ка-
релия состав нашей ледовой 
дружины пополнился  сразу 
тремя квалифицированными 
игроками. Речь идёт об опыт-
ном нападающем Александре 
Никулине из ЦСКА,  защит-
нике  Александре  Карпуш-
кине  (воспитанник  столич-
ного  «Динамо»)  и  любимце 
воронежских  болельщиков 
Егоре Алёшине. В прошлом 
сезоне  молодой  форвард, 
принадлежащий подмосков-
ному «Атланту», выступал за 
«Буран» на правах аренды и 
отметился неплохой резуль-
тативностью.

Руководство «Кубани», как 
и  «Бурана»,  перед  началом 
сезона  не  скрывало  своих 
амбициозных планов, но стар-
товые игры команды провели 
из рук вон плохо. Первый пе-
риод отчётного матча прошёл 
с преимуществом хозяев льда, 
и нашему  голкиперу Денису 
Перетягину,  по  воле  случая 
ставшему основным вратарём 
«Бурана»,  пришлось немало 
потрудиться, чтобы оставить 
свои ворота в неприкосновен-
ности. А  в  одной  из  контр- 
атак отличился дебютант ко-
манды Александр Никулин 
- 0:1. Вскоре южанам удалось 
сравнять  счёт,  реализовав 
численное  большинство. Но 
и ничейный счёт продержался 
недолго. Сначала  словацкий 
легионер «Бурана» Франти-
шек Складаны  вывел  свою 
команду вперёд, а чуть позже 
он же установил окончатель-
ный счёт - 1:3.

ТхК (Тверь) –  
«Буран» (Воронеж) –  

1:2
Тверской хоккейный клуб 

– один из  самых принципи-

альных соперников «Бурана», 
поэтому  дополнительный 
настрой игрокам вряд ли был 
нужен. Игра получилась инте-
ресной для болельщиков, вот 
только без обилия заброшен-
ных шайб. 

Первыми в  этом упорном 
поединке  отличились  гости 
после точного броска  защит-
ника  Дмитрия  Кузнецова. 
В  середине  второго периода 
тверичи  отыгрались,  и  этот 
результат продержался вплоть 
до конца основного времени 
матча.  В  начале  овертайма 
«Буран» играл в меньшинстве, 
но оборона во главе с Денисом 
Перетягиным действовала от-
менно, и дело дошло до серии 
буллитов. В  этой хоккейной 
лотерее  успех  сопутствовал 
команде  гостей,  а  победный 
бросок  реализовал Алексей 
Князев-старший.

 
«Ска-Карелия»  
(Кондопога) –  

«Буран» (Воронеж) –  
2:3

И эта встреча отняла у со-
перников много  сил и  была 
«валидольной»  для  трене-
ров. 

Коллектив  из  Карелии 
любит  менять  и  названия, 
и  место  дислокации. Изна-
чально фарм-клуб питерско-
го  СКА  дислоцировался  в 
Санк-Петербурге и назывался 
ХК  ВМФ.  Затем  команда 
перебралась  в Кондопогу  и 
получила приставку в назва-
нии  -  «ВМФ-Карелия». Но 
в прошлом  сезоне  «военные 
моряки» выступили не очень 
удачно, и руководство клуба 
решило всех «списать на бе-
рег». Надо признать, что в ко-
манде собраны по-настоящему 
талантливые игроки, вот толь-
ко  опыта  им  порой  явно  не 
хватает.

Хозяева льда,  реализовав 
большинство в одном из мо-

ментов первого периода, выш-
ли вперёд. А второй отрезок 
матча пару раз заставил мест-
ных  болельщиков  изрядно 
повеселиться, когда в центре 
внимания оказались вратари. 
Сначала, не выдержав нагруз-
ки, сломалось лезвие конька у 
Дениса Перетягина. Починить 
его оперативно не удалось, и 
он  вынужден  был  уступить 
место  в  воротах Владимиру 
Крамарю. 

А вскоре «отличился» гол-
кипер  «армейцев» Никита 
Богданов. СКА играл в боль-
шинстве и пытался увеличить 
своё  преимущество  в  счёте. 
Воронежцы выбросили шай-
бу из своей зоны, её подобрал 
Богданов,  выкатившись  да-
леко из ворот. Вот только пас 
своему партнёру у него не по-
лучился, и каучуковый диск, 
к  удивлению игроков  обеих 
команд, судейской бригады и 
болельщиков, оказался в сет-
ке ворот хозяев льда. В хок-
кее  такое  случается  крайне 
редко, и наверняка ситуация 
с автоголом, да и сломанным 
коньком  наберёт  огромное 
количество  просмотров  в  
«ю тубе».

В  третьем  периоде  неу-
ступчивые «армейцы» вновь 
вышли вперёд, но подопечные 
Виктора Богатырёва не наме-
рены были сдаваться. В одном 
из  моментов  игрок  «СКА-
Карелии»  грубо  нарушил 
правила, и в ворота хозяев был 
назначен штрафной  бросок, 
который уверенно реализовал 
Егор Алёшин.

А  затем  вновь  был  овер-
тайм  и  серия  буллитов,  в 
которой успех  сопутствовал 
«Бурану». Из  сложного  вы-
езда  воронежцы  привезли 
семь  очков  и  значительно 
улучшили  своё  турнирное 
положение.

леонид ХрУЩЁв.

Всё могут вратари!
хоккей | Усилив состав, «Буран» удачно провёл серию выездных игр

КРИМИНАЛ
отделался испугом 

центральный районный 
суд воронежа приговорил 
20-летнего охранника частной 
фирмы к одному году лишения 
свободы условно… за фактиче-
ское убийство человека. 

6 апреля сего  года Роман Р. 
отмечал день рождения с дру-
зьями в ночном клубе на улице 
Пушкинской. Охраннику  не 
понравилось  его поведение,  и 
он предложил Роману выйти на 
улицу, а спускаясь по лестнице, 
ударил его кулаком в голову. 26-
летний молодой человек упал и 
ударился головой о ступеньки. 
Черепно-мозговая травма оказа-
лась несовместимой с жизнью, и 
врачи больницы «Электроника» 
оказались бессильны. На след-
ствии охранник признал  свою 
вину и попросил рассмотреть 
дело  в  особом порядке. Это и 
послужило причиной столь мяг-
кого  наказания. Прокуратура 
решила обжаловать приговор.  

С особой жестокостью
Через несколько дней об-

ластной суд начнёт рассмотре-
ние уголовного дела по обви-
нению 26-летнего Романа Г. и 
29-летнего Семёна п. в разбое 
с применением насилия, опас-
ного для жизни, и убийства, 
совершённого с особой жесто-
костью. 

По версии  следствия,  в на-
чале февраля  2013  года  ноч-
ной  порой  они  проникли  в 
дом жительницы Каширского 
района. Разбудив старую жен-
щину, стали избивать её, требуя 
накопленные  деньги.  Чтобы 
скрыть  следы  преступления, 
подожгли  дом,  оставив  в  нём 
связанную женщину,  которая 
и погибла  в  огне. Следующей 
ночью обвиняемые напали на  
АЗС «Альфа-Нефть». Угрожая 
продавцу игрушечным писто-
летом, похитили из кассы около 
30 тысяч рублей и скрылись. За 
совершённые преступления об-
виняемым грозит пожизненное 
лишение свободы.

Борис орлов.


